



# Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANUS, 2  
Teléfono: Administración, 1.745  
Redacción, 2.078

Palma de Mallorca, Jueves 9 Octubre de 1941

AÑO III : : : NUMERO 697  
PRECIO: 25 CENTIMOS  
Suscripción mensual: 5 pesetas

## Homenaje de los Ferroviarios al CAUDILLO

### Discurso del Ministro de Obras Públicas

Barcelona. — En los talleres del M. Z. A. ha tenido lugar un acto de homenaje de los ferroviarios al Caudillo, representado en la persona del Ministro de Industria y Comercio Excmo. señor don Alfonso Peña, con motivo de la reciente ley sobre salario de obreros ferroviarios.

En el patio de las oficinas se han congregado más de 5.000 obreros de todas las Compañías que radican en Barcelona.

Alas once menos diez llegó el Ministro acompañado del Subsecretario y del Director General de Ferrocarriles y fué recibido por el camarada Peña, Gobernador de la Provincia y Jefe Provincial del Movimiento. Los ferroviarios recibieron al Ministro con frenéticos vítores. La estación estaba profusamente engalanada.

Habló en primer lugar el camarada García Vives, quien dijo a los obreros que meditaban en los antiguos métodos que llevaban miseria en sus hogares y los comparasen con los actuales. Dió cuenta de un telegrama recibido de la Secretaría particular de S. E. el Jefe del Estado en el que dice que el Caudillo envía su saludo a los reunidos y agradece esta demostración.

Elogió después la labor desarrollada por el Gobernador Civil al que todos los ferroviarios aclamaron, y terminó poniéndose a las órdenes del Caudillo como deben estar todos los españoles.

A continuación habló el Ministro diciendo que agradecía y recogía el entusiasmo que demostraban los obreros ferroviarios en aquel acto, porque estaban dirigidos a la persona del Caudillo a quien él representaba en aquellos momentos.

Dijo también que el Gobierno había estudiado con toda atención y resuelto estos interesantes problemas y que esperaba de todos los ferroviarios redoblar sus energías y con todo entusiasmo realizarían su trabajo en bien de la Nación.

Finalmente se cantó el Cara al Sol. El Ministro tras de conversar con las autoridades fué despedido con vítores y aclamaciones.

A su regreso al hotel recibió el Delegado del ramo de Transportes y por la tarde emprendió el camino hacia Zaragoza.

## El General Milch



Uno de los mejores y más constantes colaboradores del Mariscal Herman Goering, en la creación, organización y funcionamiento de la fuerza aérea alemana, maravilla de los tiempos modernos, es el joven General Milch, gran aviador y técnico, cerebro propulsor con Goering y otros Jefes, de la ofensiva de sus gigantescas y asustantes ofensivas, verdadero terror de los enemigos del Reich. (Foto Archivo BALEARES)



Madrid. — Para festejar el día del Santo del Caudillo, la Casa Militar de S. E. celebró varios actos religiosos y un desfile ante el Jefe del Estado. S. E. el Generalísimo saluda al vecindario de El Pardo a la salida de la Misa.

(Foto CIFRA)

## “LA VICTORIA DE EUROPA sobre el hielo y contra el hielo”

Madrid. — En su editorial de hoy, «Arriba» se ocupa de la campaña de la prensa inglesa refiriéndose a la llegada del invierno en el frente ruso.

«Ni el invierno, ni la nieve, ni el hielo, pueden devolver a sus Cuerpos de Ejército a la masa rusa pulverizada sobre el terreno o concentrada en los campos de prisioneros. ¡Llega el invierno con un ejército que tiene dos millones y medio de prisioneros, en frente de otro con sus tropas agueridas y decididas a la lucha. Con un ejército que tiene sus rutas de retirada cortadas y amenazadas y otro que tiene su retaguardia intacta y se enlaza cada día más con la más íntima alianza europea.»

Una simple ojeada del espectador da el pronóstico final. Mientras una propaganda especula sobre el hielo una realidad de la victoria desde la nieve de Munsmarek a los campos trigueros de Rostow.

Es la victoria de Europa sobre el hielo y contra el hielo.»

## La ruptura del frente en el Sector Central ha conducido a una serie de batallas gigantescas DE ANIQUILAMIENTO

### Varios Cuerpos de Ejército soviéticos se hallan cercados

### En Ucrania continúan sin descanso las operaciones de ataque y persecución

**Italiano** Roma. — Comunicado italiano número 453:

«Las tentativas enemigas para aproximarse a nuestras posiciones en el sector de Tóbruk, han sido rechazadas infligiéndosele grandes pérdidas.

Nuestra artillería ha actuado eficazmente contra las instalaciones defensivas de la plaza de Tóbruk.

Se ha podido comprobar que en los combates aéreos mencionados en el comunicado del día 6 de Octubre y registrados en la zona de Sollum, los aviones alemanes derribaron 5 cazas enemigos en lugar de los 2 de que se dió cuenta.

**Alemán** Berlín. — Parte Oficial del Alto Mando alemán:

El Alto Mando del Ejército alemán, comunica lo siguiente:

En tanto que en Ucrania continúan sin descanso las operaciones de ataque y persecución, la ruptura del frente Este por el sector central efectuada el 2 de Octubre, ha conducido a una nueva

serie de batallas de aniquilamiento gigantescas. Solamente en el sector de Insmá han sido cercados varios cuerpos de ejército que son aniquilados implacablemente.

En la noche del 7 de Octubre el enemigo intentó un nuevo desembarco al Oeste de San Petersburgo, que fracasó antes de que el adversario lograra alcanzar la costa.

En combates aéreos, todos ellos, en la retaguardia del frente soviético, han sido gravemente averiadas las rutas de comunicación y líneas ferroviarias. Varios trenes han sido destruidos o averiados.

En la noche última la aviación alemana atacó las instalaciones de importancia de Moscú y San Petersburgo.

En el curso de los ataques contra la rada del canal de Suez han resultado averiados por las bombas un buque mercante de gran tonelaje.

El enemigo no ha realizado incursiones sobre el territorio del Reich ni de día ni de noche.

Berlín. — Según informa la

## El Ministro de Trabajo

### visita la zona textil catalana

Barcelona. — El Ministro de Trabajo camarada Girón, visitó las fábricas de Tarrasa y Sabadell. Estuvo primero en Sabadell acompañado del Gobernador camarada Correa, tributándole la población un gran recibimiento.

Estuvo en el economato de la industria textil en donde encuentran subsistencias los obreros del ramo. Vió unos proyectos de dos fábricas nuevas, montadas con todos los adelantos, con casas para los obreros, casa de maternidad, gimnasio, campo de deportes, etc.

Luego estuvo en la fábrica Codina, que fué completamente destruida por los rojos y ya de nuevo reedificada funciona con toda normalidad.

A las 4 de la tarde estuvo en Tarrasa en donde visitó la Escuela Industrial y de Ingenieros textiles, siendo recibido por el Claustro y rindiéronle honores unas centurias del S. E. U.

## EL DIA DEL MUTILADO

### SE CELEBRARA EL 24, FESTIVIDAD DE SU PATRON, SAN RAFAEL

Madrid. — En virtud de lo ordenado por el ministro del Ejército, en disposición del 8 de julio del corriente año, instituyendo el Día del Mutilado que se celebrará el 24 de octubre, día de su Patron el Arcángel San Rafael, los presidentes de las comisiones inspectoras provinciales y comarcales festejarán dicho día en la forma que determine la autoridad militar superior de la localidad, con una misa rezada con asistencia de los Caballeros Mutilados.

## “Estos días pueden traernos grandes y decisivas noticias”

### Puede decirse que el gran objetivo se ha logrado ya

#### Crónica de la guerra en el Este

Los acontecimientos anunciados por el Führer en su último discurso, comienzan a entrelazarse ya según anuncian los correspondales de prensa residentes en la capital del Reich.

Según parece, estos acontecimientos no son otros que la ruptura del frente en el sector central, en donde el general Timoshenko había situado a sus mejores unidades con el objeto de evitar toda costa la rotura del frente.

La línea defensiva ha sido destruida y varios cuerpos de ejército soviéticos se hallan envueltos y las vanguardias alemanas se encuentran a unos doscientos kms. de Moscú.

Sin embargo se declara en Berlín no es Moscú el objetivo perseguido por el avance alemán. A los ejércitos del Reich nos interesa tanto la conquista de ciudades como la destrucción de los medios militares con los que cuenta el enemigo. Los alemanes persiguen sobre todo esta finalidad esencial de destruir al adversario, y puede decirse que el gran objetivo se ha logrado ya.

Más al sur, prosigue también el avance y la cuenca del Donetz se presenta como un codiciado objetivo porque en ella tienen su principal refugio las industrias bolcheviques del armamento.

Al mismo tiempo en el sector norte se lucha en los arrabales de San Petersburgo. Un segundo desembarco intentado por los soviets ha sido rechazado por los alemanes, habiendo quedado plenamente demostrada la crítica situación en que se hallan.

Las operaciones realizadas en las últimas jornadas se caracterizan porque han sido desalojados los enemigos de los lugares en donde pensaban esperar tranquilamente la llegada del invierno para que desbaratara los planes de los alemanes, pero estos no se preocupan y caminan cada vez de manera más firme hacia los objetivos previstos. Estos días pueden traernos grandes y decisivas noticias.

## El Gobierno finlandés ha recibido la respuesta de Londres

### Suecia siente simpatía por Finlandia y la comprende. - Washington observa con atención el avance finés



Madrid. — El Caudillo con su esposa en uno de los pabellones de su Casa Militar.

Estocolmo. — Toda la prensa sueca comenta favorablemente la contestación de Finlandia a Londres. Dice que la paz concertada anteriormente no fué más que una prolongación de la guerra. Suecia siente simpatía por Finlandia y la comprende.

Helsinki. — La radio finesa ha anunciado que a las 12.25 de hoy el Gobierno finlandés ha recibido la nota respuesta de Londres. El Gobierno antes de darla a la publicidad se reunirá para estudiarla.

Washington. — El Gobierno yanqui observa con atención has a que punto más allá de las fronteras de 1939 avanzan las tropas finlandesas en territorio ruso. Ha declarado en conferencia con la prensa el señor Cordell Hull, quien añadió que América comprende el interés de Inglaterra por la cuestión y el alcance de la nota británica al Gobierno de Helsinki.

## DISPOSICIONES DEL

### “Boletín Oficial del Movimiento”

Madrid. — Entre las disposiciones que publicará el «Boletín Oficial del Movimiento» en su próximo número, figuran las siguientes:

**Presidencia de la Junta Política.** — Acuerdo imponiendo la sanción de inhabilitación para cargos de mando y confianza por dos años y fijación de residencia, al camarada José Alvarez de Sotomayor.

— Acuerdo de sanción de inhabilitación para cargos de mando y confianza al camarada Carlos Romero de Lecea.

— Acuerdo expulsando del Movimiento a los afiliados Augusto Matons Colomer, Antonio Polo Díaz, Antonio Segurado Guerra y Angel Andany Sanz.

**Secretaría General.** — Prohibiendo que los organismos y jerarquías del Movimiento se dirijan directamente a mandos del mismo en el exterior, sin intervención de la Delegación Nacional del Servicio Exterior.

— Nominación de Gerardo Gavilanes en el cargo de administrador nacional de la Delegación Nacional de Educación.

## Camarada Luis Alcocer, primer caído de la Escuadrilla Azul

### ¡¡ Presente !!

Luis Alcocer y Moreno tenía veintidós años. A los quince salió de su tierra de Briviesca con la camisa azul y luchó con la bandera de Burgos en el frente Norte de esta provincia, en sus límites con Santander.

En 1937 hizo los cursillos de aviación y pasó a esta Arma, ingresando en la escuadrilla García Morato, e nla que hizo toda la guerra, tomando parte en los combates de Teruel. Tiene cinco aviones seguros derribados y tres probables.

Era sumamente modesto y de sus hazañas sólo sabían, incluso los familiares, por lo que contaban sus compañeros. En plena juventud tenía la seriedad y el aplomo de un hombre maduro.

agencia D.N.B. en el gran ataque que realizan las tropas alemanas en el sector central han sido cercados varios cuerpos de ejército bolcheviques. Durante las citadas operaciones han sido destruidos 180 carros de asalto rusos.

**Inglés** Londres. — Comunicado de los Ministerios del Aire y de la Seguridad Interior:

«Durante la pasada noche se han registrado ataques de poca envergadura en el Suroeste de Inglaterra y País de Gales.

Los bombardeos causaron daños de escasa importancia, teniendo que lamentarse algunas víctimas.»

**Malta.** — Comunicado oficial: «Una formación de aviones de la marina ha atacado un convoy integrado por cuatro barcos italianos con un desplazamiento medio de 4 a 6 mil toneladas, escoltado por cinco destructores.

El más grande de los barcos se incendió, quedando inclinado sobre una banda; otro a medio hundir fué abandonado por la tripulación; los otros dos resultaron alcanzados por las bombas, quedando escorados y teniendo que detener su marcha.

Los aviones británicos no han sufrido bajas.»

Información Telegráfica de la Agencia EFE



NOTAS DE UN VIAJE a INGLATERRA irlandeses

Derrotistas, objetantes de conciencia, y periodistas en los sótanos de Scotland Yard

Me desperté con una viva sensación de hambre. (¡Qué bien se cuentan ahora, en la sobremesa del barco que me lleva a mi país, todos estos detalles!) Me acuerdo de que no he cenado nada la noche anterior. Vuelvo los ojos a mi alrededor, y en el catre de al lado veo un hombre de mediana edad con bigote cortado en forma de cepillo y barba hirsuta. —Buenos días recién llegado— murmura cortésmente en un acento marcadamente francés. —Buenos días, señor. Nos levantamos. Se levantan silenciosamente otros dos hombres y luego otro muy joven que apenas puede moverse. Recogemos los platos como, por lo visto, está mandado, y ayudamos a recoger el del tercero, porque él apenas puede. —¿Qué le pasa a este chico? — pregunto al señor francés. —¿Qué le va a pasar! Que le han dado anoche una paliza con el gato de siete colas. —¿Pero es posible que...? —No sé por qué se asombra usted. Los castigos corporales han tenido siempre cabida no sólo en las costumbres policíacas, sino en las leyes. No hace tantos años que Inglaterra abolió la pena de azotes, que, por otra parte, continúa en vigor en los reglamentos de su Marina. No me consuela nada en mis nacientes temores la disertación histórica que sigue a esta introducción. —¿Usted no sabrá todavía por qué está aquí? — me pregunta el francés. —No; realmente no tengo la menor idea. Menos mal —dice—; lo peor empieza cuando a uno le dicen ya por qué está aquí. Si usted no llega nunca a saber por qué le metieron, le sacarán pronto. LA HISTORIA DE UN FRANCÉS Le pregunto por su historia y me cuenta que desde hace muchos años vivía en Inglaterra, establecido en un negocio de importación de lana. Hacía frecuentes viajes a Francia y nunca perdió su nacionalidad francesa. Al estallar la guerra fué movilizado. —Soy oficial de la reserva. Fuí a mi país a cumplir mi deber militar, y de allí pasé a Siria con el 27 regimiento de Infantería Colonial. En los últimos sucesos (ya que no puede hablarse de batallas) estuve al lado del general Dentz. Los ingleses y los «degaullistas» saltaron a todos los prisioneros, menos a unos cuantos, como a mí, porque se obstinaban en creer que tenemos relación con el enemigo. —¿Qué fuerzas luchaban en Siria? —le pregunto. —Los indios eran los más numerosos. Muy brutos, aunque no tanto como los australianos. Los que luchaban con verdadero odio eran los «degaullistas». —¿Y los ingleses? —«Ingleses de Inglaterra? Los únicos ingleses que había allí eran algún general y los empleados del Consulado. Un señor ya viejo, de aire tímido, se me acerca y me dice: —Buenos días, señor. ¿Va usted a estar mucho tiempo entre nosotros? —El menos posible, señor mío, y le ruego que no se ofenda. —¿Es usted extranjero también? Yo, aunque inglés de pura sangre, me considero bien extraño en esta tierra que maltrata a los verdaderos seguidores de Cristo, como lo hizo Fern, hace doscientos años. El buen señor, que es cuáquero, pero no parece mala persona. Me habla de su hogar deshecho. Vivía en ese barrio, hacia Clapham

El "gato de siete colas", funciona sobre los cuerpos de los detenidos

Interrogatorios policíacos ante un desayuno de antes de la guerra

La importancia que tiene ser miembro de una Logia masónica

El periodista suramericano PLUTARCO GOMEZ puesto en libertad por la policía londinense

Common, donde hay muchos cuáqueros. Es objetor de conciencia, como toda su secta. Oficialmente no le ha pasado nada por negarse a prestar ningún servicio, por pacífico que fuese, relacionado con la guerra; únicamente que le han dejado sin empleo, pero su amistad con una familia italiana le hizo incurrir en sospechas de espionaje. —Yo creo—dice tranquilamente—que no tienen ninguna sospecha real, sino que aprovechan esta ocasión para maltratar a un objetor de conciencia. En la pasada guerra fueron más benignos: sólo me quitaron mi puesto en una Compañía de Gas y me mandaron a sembrar patatas; pero esta vez me ha dicho mi abogado que considerará un triunfo profesional si me confieren a menos de doce años de prisión «por inteligencia con el enemigo». El hombrecillo se exalta terriblemente mientras habla, y de pronto saca su Biblia y en voz alta recita: «...Y tu siervo está en medio de tu pueblo, al cual tú escogiste; un pueblo grande que no se puede contar ni numerar por su multitud.» («Libro de los Reyes», capítulo tercero, versículo octavo). —¡Callate ya, idiota, que todavía no se ha desayunado — dice el mozalbete, derrengado por la pasada paliza. UN IRLANDES VAPULEADO Se oye un ruido de llaves en la puerta y aparecen dos guardianes con un caldero de té oscuro y otro de «porridge», amasado, según me dice el francés, con agua sola y sin azúcar. En mi país no tomarían esto las gallinas. El señor cuáquero ha saludado muy obsequiosamente al guardián, que le contesta, por cierto, en muy mal tono. —«You dirty pig. Read your Bible and leave one alone.» (Socio puerco, lee tu Biblia y déjame en paz)—y le da un brutal empujón. —¡Qué dulces son estos ingleses! —dice, cuando se han marchado los guardianes, un hombre moreno que hasta entonces no había hablado. Tiene la cabeza vendada. Es irlandés. Lleva así la cabeza de un golpe que le dieron al irsele la mano al técnico de «gato de siete colas». Está detenido «por manifestaciones hostiles al Gobierno y derrocamiento pertinaz». —Estos ingleses son muy graciosos —sigue diciendo—. Tratan de cobardes a los objetores de conciencia, como este pobre hombre, y luego ellos se estrojan el ingenio para no ir tampoco a la batalla. Si yo me llego a alistar —continúa el irlandés—, probablemente no me pasa esto. Pero ¿qué tengo yo que ver con esta gente? —¿Y por qué te han pegado a tí, muchacho? — le pregunta al magullado. —Ya ve usted. Dicen que si me dedicaba con mis hermanos al pillaje de las casas bombardeadas. ¡Como no pillásemos una pulmonía cuando nos pusieron el tejado en el sótano! Un día entramos en

el edificio de la «Middleasiatic Trading Co», el mejor de Liddenhall Street, y no encontramos más que libros de contabilidad medio quemados. Porque no quería usted que nos llevásemos las vigas. —¿Yo qué voy a querer! —Es un decir. Y el pilluelo sigue su charla, salpicada de gracia y expresiones del «slang» londinense, que en vano trataríamos de trasladar a nuestro idioma. He tomado el té, que está verdaderamente malo. Es recuelo de té. El señor objetor me ha prestado una vasija. Verdaderamente es el té peor servido que he tomado en mi vida. Una toma de mate en el boliche más roto de mi tierra está mejor servido que esto. Mientras lo ingiero pienso en un saloncito cómodo del West-end, donde una camarera rubia pregunta: «¿Cómo quiere usted el té, de la China o de la India?» Este que estoy tomando ahora no podría decir de dónde procede. A pesar del hambre que tengo no me decido a tomar el amasijo de avena que tengo delante. —Le advierto—me dicen— que

no hay más, compañero. No haga usted remilgos. Se abre la puerta y aparece un guardián. —Mister Gómez—lee en un papelito—, venga conmigo. Venga deprisa, ¿o es que quiere que se lo diga de otro modo? INTERROGATORIO ANTE EL DESAYUNO Vamos por el pasillo adelante y subimos por una escalera que parte del rellano por donde bajé anoche. Nos detenemos ante una puerta que tiene un nombre escrito en una placa. Al entrar me encuentro con este extraño espectáculo: tres hombre sentados a una mesa, que fingien no hacerme caso, se regalan reposadamente con un suculento desayuno de antigüedad: huevos, «bacon», salchichas, mantequilla sobre cáldas tostadas y otras cuantas cosas. El olorillo confortante y olvidado y las caras glaucas y desprecupadas de aquellos seres excitados de una manera tan viva mis jugos gástricos que creo que voy a desmayarme. Como quien no quiere la cosa, el más gordo de aquellos tres se

dirige a mí y me dice con refinada crueldad. —¿Le gustaría a usted tomar un buen «english breakfast»? Pues bien; no tiene usted más que contestar sensatamente a las preguntas que se le van a hacer, y comerá como yo. Y apartando su plato, se levanta y me señala una silla con gesto duro. —Siéntese. Apenas puedo recordar el interrogatorio. Fueron más de dos horas de tortura atroz. Me dieron una lista de personas para que dijera si conocía alguna de ellas. No conocía a ninguna. —Recuerde bien — me decía el policía, y con los ojos de hipnotizador me miraba y me repetía los nombres. —¿No quería usted ver a ninguno de estos individuos en el hipódromo de Aintree? —Ya le digo que no conozco a ninguno. Se acerca más a mí y arrima la lumbre de su cigarrillo a mis ojos. Casi me quema las pestañas. Empieza a marearme. Creo que voy a desvanecerme. No sé cómo, me encuentro después en el calabozo con mis compañeros. Allí me espera otro plato de «porridge» y más recuelo de té. Ya me resisto menos a tomarlo. Mis respuestas no deben haber sido satisfactorias, cuando no he probado el pan ni la mermelada en el despacho de los inspectores. El francés cuenta historias absurdas que me aburren; el irlandés y el picaro juegan en un rincón a los dados, y el objetor de conciencia se levanta solemne, después de unos minutos de abstracción y silencio, para exclamar en tono profético, con la mirada en una multitud inexistente: —Inglaterra perderá la guerra porque el carbón no es ya, como en el siglo XIX, la única fuente de energía. —¡Callate, viejo loco — dice el picaro—, no nos vayan a dar a todos una somanta por tu culpa. Sigue perorando, primero de cuestiones económicas y luego bíblicas, hasta que resuelve su crisis en un llanto convulso, después del cual viene la tranquilidad, y no sé si el sueño o el éxtasis. Hasta la cena, que consiste en una sopa en donde nadan algunos huesos, nadie ha vuelto a hablar. He dormido mejor que la noche anterior. Me sacan otra vez esta mañana y me llevan a la sala de ayer.

tizan que mientras se sustancia el procedimiento que se le sigue no saldrá usted de Inglaterra, pero tampoco estará en Londres, sino en casa y bajo la vigilancia y garantía de su amigo Henry G. S. —¿Está aquí? —pregunto ansiosamente, y supongo que habrán sido mis amigos del Cheshire Cheese los que le habrán avisado. Entra en la habitación mi antiguo amigo. —«Hello, Henry!» —«Good morning, Pluto». Creo que el inspector no tendrá nada que objetar a que nos marchemos ahora mismo. Salimos. —Ahora eres mi prisionero—dice Henry sonriendo—. Tenemos tiempo de bajar andando a Charing Cross y tomar allí el tren para T. W. Allí estarás con nosotros hasta que esto se aclare. —Pere, dime, ¿cómo has podido...? —le pregunto. —No ha sido fácil, pero es que a mi padre le han elegido hace poco presidente de la logia local del rito de York, y con esto se llega a muchos sitios. Vamos andando por Victoria Embankment y sin decir una palabra más, Cruzamos la pequeña Villiers Street que conduce al Strand y pasamos por delante de Little Theatre, donde ahora se está poniendo una película rusa. Creo recordar que los carteles anuncian el título de «The Road to the new life». Entramos en Charing Cross, y unos minutos después estamos en el tren que nos ha de llevar a T. W. Mi detención en Scotland Yard me ha dejado atontado. Hay muchas cosas que quisiera decir a mi amigo y que no sé cómo decirle. Siento que él también quisiera hablarme y tampoco se atreve. Algo se ha quebrado entre nosotros. Avanza el tren hacia el Sur, y allá atrás queda el calabozo segundo del sótano, donde estarán el francés, el irlandés, el picaro y el objetor de conciencia, que recitará en estos momentos algún salmo o buscará postura adecuada para el descanso de sus aporreados miembros. Vamos pasando puentes y suburbios sombríos, mientras gira en cada uno de nosotros la rueda de las asociaciones de ideas y recuerdos. Sevenoaks, Tonbridge. Ya no falta más que una estación. La luna sale detrás de una colina de verde alfombra. El recuerdo de uno de los más bellos poemas de Shelley—«A la luna»—se levanta en mí de pronto: «wandering companionless among stars that have a different birth...» y que hace años yo había traducido por: «Errática, sin amigos, entre estrellas de otra sangre». El pensamiento se hace palabra, y sin darme cuenta me encuentro recitando el poema. Henry, al oírme, pregunta: —¿A quién te refieres, a Inglaterra? —No, hombre, no; es que estaba acordándome de un poema de Shelley a la luna. Esto es lo que hemos hablado en todo el viaje. Acaba de parar el tren. Hemos llegado. PLUTARCO GOMEZ Academia Cots La más importante de España. 30 Sucursales en la Península. San Felio n.º 7. —Teléfono 2567. LAS FOTOS PASAPORTES Y CARNETS PARA LAS C. N. S. FOTO PON Las entrega en 20 minutos G. Franco, 59 (Borne)

Escenarios de la guerra El Mar Negro, la Península de Crimea, y el Mar de Azof

La guerra se desplaza tan rápidamente de uno a otro escenario que obliga al lector a acercarse a la geografía y estudiar las características de las más apartadas regiones. Estos días los partes de las fuerzas del Reich han llevado nuestra atención al Mar Negro, nos hablan de Crimea y señalan al mundo la importancia del paso de las victoriosas bayonetas de los cruzados europeos por las orillas del Mar de Azof. El Mar Negro con sus 380.000 kilómetros cuadrados —alrededor de una cuarta parte menos que la España peninsular— es de extraordinaria importancia para los rusos; por sus aguas, sin impedimento alguno, se ha efectuado el más importante tráfico de petróleo y de todos esos productos de Ucrania que bajan por el Dniéper, hoy totalmente río alemán. En uno de sus rincones, pasado el estrecho de Kerch se halla el mar de Azov, reducido y poco profundo, que bordea una de las costas de la península de Crimea. Este pequeño mar de Azov no llega a sobrepasar los 17 metros de profundidad y en su parte Oeste, precisamente contra la península las aguas se espesan sobre una vegetación abundante y mal oliente que dan a esta zona el nombre de «mar podrido». La península de Crima tiene en la campaña de este momento un valor definitivo, pues aparte que por el istmo de Perekop podrían llegar allí las fuerzas alemanas y cruzando el estrecho de Kerch se acercarían al Cáucaso, Crimea tiene las minas de ilmenita que le han dado fama y que convierten estas montañas de 160 kilómetros de longitud y un total de 26.000 kilómetros en una presa importante. Las fuerzas de la Europa antibolchevique llegaron al mar de Azof y la posición de los rusos que defienden la península de Crima ha de ser bastante difícil. Esperemos que pronto se decida la suerte de esa importante región y los cañones del Eje puedan lanzar sus disparos contra la zona inmediata a la región petrolífera de Rusia.



EN LIBERTAD El inspector ha cambiado algo de actitud, aunque esté muy lejos de serme simpático. —Existen —me dice solemne— sospechas muy graves en contra de usted. Se supone, y hay fundamento para creerlo, que su interés por las cosas de este país va más allá de los límites comunes al interés periodístico. Pero, sin embargo, tengo que comunicarle que hay personas solventes que responden por usted y garan-

EXITO! C. I. F. E. S. A. presentará hoy en el TEATRO LIRICO Un TRIUNFO VERDAD del cine español EXITO! LA DONCELLA DE LA DUQUESA Soberbia dirección de GONZALO DELGRAS (director de «La tonta del bote») Interpretada por 4 artistas formidables: Carmen Gracia - la tiple de la voz de oro, Margarita Robles, Paco Hernández y Luis Peña Un éxito rotundo y sin precedentes - Sonoridad perfecta







# "Si metro a metro se ganó la guerra, metro a metro se ha de ganar la revolución"

## "No nos llevó a las trincheras la desesperación, sino la esperanza"

### Discurso del Ministro de Trabajo a los ex-combatientes

Días pasados el Ministro de Trabajo y Delegado Nacional de Ex-Combatientes inauguró en Barcelona el Primer Hogar. Allí pronunció el discurso que publicamos a continuación:

Camaradas: Con motivo de la inauguración de este Hogar, en el que predomina un elevado espíritu de camaradería ardiente y del que haremos un verdadero campamento de la paz, quiero cambiar unas impresiones con vosotros como uno más entre los ex combatientes de Cataluña, que es lo mismo que decir ex combatientes de España. Conocéis el lenguaje y estilo de la guerra; y es preferible hablar claro y fuerte, que emplear el halago a los méritos y hacer recuerdo de los servicios.

Nos hemos batido, porque era nuestra obligación hacerlo, y no sabemos cargar en cuenta a nadie un sacrificio que fuimos los primeros interesados en llevar a cabo, porque era para la Patria, necesidad, y para nosotros, honor. (Ovación).

La entrega de la propia vida, es en la Falange una obligación más, que sólo da derecho a la gloria de una hoja de servicios limpia y de una memoria respetada. Nada, por tanto, de echar en cara actuaciones, ni pasar por ella factura.

Queremos, ante todo, servir a la Patria. Por consiguiente, un puesto de lucha desde el que poder contribuir a la unidad, grandeza y libertad de la Patria, es bastante.

Alerta, pues, camaradas contra tantos cuantos se cansan de repetir que la guerra se ha olvidado demasiado pronto para el enemigo, que se batiera cara a cara con nosotros. La hemos olvidado nosotros; y sólo nosotros podemos hacerlo. Pero quizá los que se preocupan en ahondar diferencias, hayan olvidado más las horas en que todo eran para nosotros enhorabuena, promesas y palabras de afecto.

Cuando esas gentes hablan, camaradas, de que se ha olvidado demasiado pronto la guerra, no se refieren a los sacrificios, a las ausencias y a las heridas. Sólo quieren hacer eterna la desunión entre unos españoles, cuyo acercamiento puede resultar peligroso para ellos. Pero aunque repudiamos, como antifalangista toda concepción que nos lleve a la formación de castas entre los españoles, por contraria a la idea de unidad entre los hombres y las clases, creemos en la necesidad de que la masa ex combatiente, con más capacidad de entusiasmo y de empuje, con la garantía de su acostumbrada exactitud, en la actitud resultante para la salvación de la Patria, se mantenga fuertemente unida, como la mejor descubierta de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

No se pretende premiar de ninguna manera servicios. Queremos aprovechar la fuerza más útil, más elevada y más adicta. Y por eso nuestra primera preocupación y nuestra primera consigna, es cultivar esa hermandad de los hombres que lucharon juntos para que no se pierda el coraje en la prosecución de los motivos que justificaron la batalla. Porque estamos cansados de escuchar explicaciones alambicadas, que intentan desvirtuar lo único razonable y la única razón efectiva del 18 de julio.

Hubo en el Alzamiento demasiada grandeza y demasiada claridad para que podamos decir que la guerra se hizo por algo, pero no contra nada. No nos llevó a las trincheras la desesperación, sino la esperanza, porque no íbamos a destruir nada donde nada había, sino para edificar. Y nos hemos batido sinceramente, porque era necesario imponer con las armas la España, Una, Grande y Libre, que la Falange está decidida a conseguir.

Las armas nos concedieron la victoria inicial que les negaron a nuestros aguerridos precursores en la lucha contra el liberalismo; pero no me cansaré de repetir — Franco lo ha dicho — que estamos en plena batalla para conseguir los ideales de nuestra revolución, y que para ello hace falta la más estricta penetración de las escuadras, pues sólo así veremos conseguidos nuestros objetivos.

Y no podemos prescindir en este acto de recordar a nuestros camaradas, que en Rusia continúan la lucha que compartieron con nosotros en tierras de España, los cuales, si bien no tienen necesidad de nuestro aliento, porque les sobra valor y coraje para rematar la empresa, han de saber que los que pelearon por idéntica causa, no los olvidan un instante.

Camaradas, todos los ex combatientes de la guerra: Esta es la consigna más urgente de la hora: Debéis formar dentro de la disciplina de la Falange el cuadro más eficaz. Nosotros, menos que nadie tenemos derecho a la desilusión y al desaliento, porque si metro a metro se ganó la guerra, metro a metro se ha de ganar la revolución.

## El conflicto entre el Perú y el Ecuador zanjado

### Se ha trazado ya la zona desmilitarizada

Lima.—Los delegados del Perú y el Ecuador, han firmado en Talará, ante los representantes de las potencias mediadoras, un acuerdo creando una zona neutralizada, que servirá de base para poner término al conflicto de fronteras entre los dos países. Este convenio empezará a regir hoy mismo, y de su ejecución se encargarán tanto las naciones directamente interesadas como las mediadoras.

Lima.—La zona desmilitarizada cuya creación se ha acordado, comprende una amplia faja de terreno a uno y otro lado del límite común. Por la parte del Perú, se extiende desde Punta Are-

nas hasta el río Espinola, pasando por el río Salado, Pitahuina, Panapali, el río Puyango, el Paso de Cazadores, el de Pilares y los ríos Macara y Calvas. Por la parte del Ecuador, sigue una línea trazada a cuarenta kilómetros de distancia de la anterior.

Los dos países se comprometen a no emprender ninguna acción militar en esta zona.

### SE VENDEN

TODOS LOS MUEBLES DE UN PISO. EN BUEN ESTADO Santiago Ramón y Cajal, 1-3.-2.º (Junto Clínica Planas) De 10 a 1 y de 3 a 7.

### RETINA

## ¡Qué susto!

Ya llevaban su pánico a Moscú esos pobres señores de Inglaterra y Norteamérica que, sin saber por qué, iban allí a tratar con sujetos absurdos, que no se afeitan nunca, de la ayuda angloyanqui al comunismo.

Porque, en primer lugar, nadie sabe del todo cómo acaba una charla en la jeliá Moscú con gente comunista.

Porque, además, ahora están bastante cerca de Moscú los soldados del Reich.

Porque, en tercer lugar, hace un frío que pela en la ciudad de Stalin.

Pero esos caballeros— hechos a las tertulias de la genitil Ginebra; que gustan ir al teatro después de las sesiones—tienen ahora motivos suficientes para prometer todo al hombre del bigote repugnante y volver cuanto antes a sus casas.

La primera reunión ha sido tremebunda. Estaban allí todos mirándose en silencio— los ingleses y yanquis no conocen el ruso y los rusos no hablan otra cosa—, cuando se abrió la puerta a impulsos de una pierna disparada. Y tras la puerta se plantó ese envergamento con ametralladora en la solapa que todavía se llama, antes de Vorochilof, esas cosas tan raras que se llaman los rusos.

Desde dar por supuesto que detrás del curioso ejemplar comunista venían los alemanes hasta tenerle al pobre por fantasma, todo vino a las mentes de los pobres señores británicos y yanquis. Que se dieron un susto del tamaño del Kremlin. Madrid está muy lejos de Moscú, y por eso ustedes no podrán comprenderlo.

## El día 15 imposición de la "Y" a varias camaradas

Madrid.—El próximo día 15, festividad de Santa Teresa, Patrona de la Sección Femenina, se celebrará con la mayor solemnidad en la Plaza Mayor, el paso de Flechas Azules a la Sección Femenina. Por la tarde, en el Club Medina, que se inaugurará oficialmente el día 20 se celebrará asimismo la imposición de la «Y» condecoración de la Sección Femenina, a quienes se han hecho acreedoras a ella durante el año en curso.

## Una damnificada por la catástrofe de Santander, agraciada con el segundo premio de la Lotería

Santander.—Uno de los décimos del segundo premio de la Lotería que ha correspondido a esta capital, fué adquirido por una señora llamada Ramona Rodríguez, que fué siniestrada en el incendio del pasado mes de febrero y perdió todo su ajuar.

### BOMBAS VERTA

para todos los servicios Usos domésticos - Riegos, Trasiego vinos, aceites, líquidos densos y viscosos Construcción irreproachable y de consumo y precio reducidos Depositario para la Isla

### Casa José Buades

P. Rosario, 1 Teléf. 2231

## Exposición de la Dirección General de Regiones Devastadas, en Zaragoza

### "Puritanismo" británico

Estocolmo.—Desde Londres informan al «Goteborg Posten», que varios miembros conservadores de los Comunes, han criticado las costumbres aceptadas en el seno del Partido Conservador, de vender los puestos de los Comunes, considerados como de elección segura.

Lord Winterton, dijo que algunas circunscripciones de Londres exigen de sus representantes una cotización anual de varios millares de libras.

Otros diputados afirmaron que los candidatos más capaces estaban, generalmente, forzados a presentarse por circunstancias que no ofrecían la menor posibilidad de éxito, en tanto que los candidatos ricos se aseguraban, merced a sus recursos materiales, ser presentados por las zonas de elección garantizadas.

### DR. ROGLÁ SOL, 29

Fecho - Corazón Teléfono 1871

## 183 pueblos zaragozanos serán totalmente reconstruidos

Zaragoza.—En el Palacio de la Lonja se ha celebrado la inauguración de la Exposición organizada por la Dirección General de Regiones Devastadas.

Al acto asistieron arquitectos, técnicos y funcionarios de dicho Departamento. A las doce comenzaron a llegar las autoridades.

El Director General de Regiones Devastadas pronunció un discurso explicando el por qué de estas reuniones, así como la misión encomendada a esta Exposición. Agregó que el motivo técnico de celebrarse en Zaragoza la Exposición es porque 183 pueblos están para ser completamente reconstruidos en la provincia, agrupados en veintiocho comarcas, que funcionan con cierta autonomía. Se refirió luego a las dificultades que hay para llevar a cabo los planes, debido a la situación internacional. Agregó que los ingenieros y técnicos del Departamento se van a reunir en Zaragoza el lunes, martes y miércoles de la semana próxima.

Las autoridades e invitados recorrieron después la Exposición, en la que figuran maquetas, planos, proyectos de las obras que se realizan en Belchite, Huesca, Teruel, Mediana, Quinto y otros pueblos de Guipúzcoa y Cataluña.

## Los judíos, culpables de la situación de Bohemia y Moravia

Praga.—La situación actual en el Protectorado de Bohemia y Moravia se debe a que los checos se olvidaron de eliminar a los judíos, según escribe Gustav Doerls en el «Prazsky List». «Parte del pueblo checo—añade—no ha hecho caso de las advertencias lanzadas por su propia Prensa y se ha dedicado a divulgar mentiras insensatas, con las que no hizo sino ayudar a sus propios enemigos. El Reich tuvo el gesto generoso que corresponde al vencedor y, consistente de su fuerza y de su razón, esperó pacientemente a que las cabezas aturdidas volviesen a te-

ner una visión más razonable de las cosas. Esta actitud fué interpretada por los judíos y los masones, como signo de debilidad propicio para provocar actos de sabotaje en las fábricas, los transportes, las comunicaciones, etc. Desgraciadamente encontraron en el país elementos irresponsables dispuestos a servirles de cómplices y aun de instrumentos, en beneficio exclusivo de potencias extranjeras, la ligera brisa levantada por la excitación británica produjo el huracán; pero las medidas dictadas hasta ahora por el viceprotector prueban que muy pronto quedará saneada la atmósfera hasta el último rincón».

## Los ingleses atacan un hospital - maternidad

Rodas.—El ataque realizado por la Aviación británica sobre Rodas, el 27 de septiembre, no ocasionó destrozos en la población, pero un hospital, especialmente la parte destinada a madres parturientas, quedó destruido. Varias enfermas y sus hijos, resultaron muertas.

Los ingleses no pudieron confundirse, ya que el hospital ostentaba los signos de la Cruz Roja, y los aviones lanzaron bengalas que iluminaron el teatro de la acción aérea, antes de tirar las bombas. Los aviones pasaron después repetidas veces sobre el hospital en ruinas, haciendo fuego con sus armas de a bordo.

### Se desea

alquilar un chalet completo en proximidades Palma y su bahía o piso entero con entrada independiente para casa oficial del Almirante.

Se reciben proposiciones en la Secretaría de la Comandancia Naval.

### Representantes

en Capitales de provincias se necesitan para venta de artículos de perfumería y jabones de tocador. Solicitudes a Comercial Ibérica. Apartado 356. Barcelona.

### Se vende

una máquina de coser barato. Calle Pou, 59 (Santa Catalina).

### Para despacho

Se desea alquilar tres habitaciones en punto céntrico. Informes: Samaritana, 14-1.º.

## "COBREVER"

### Para la desinfección o esterilización en seco, de las plagas del trigo

Dosis: 40 kilos de semilla, 200 gramos de «COBREVER»

El trigo tratado con «COBREVER», queda inmunizado de los ataques de los insectos, es despreciado por las ratas, no fermenta en los depósitos y queda perfectamente desinfectado de la carie.

DE VENTA EN: CONFEDERACION NACIONAL CATOLICO AGRARIA Sindicato, 183, 1.º — Telf. 2079

# BALEAR

HOY

# ALMA DE DIOS

## La más grandiosa y emocionante producción del Cine español

# En la Cámara de los Comunes se habló de los Dardanelos Y de la detención del Gran Mufti de JERUSALEN

Londres.—En la sesión celebrada ayer tarde en la Cámara de los Comunes un diputado se refirió a las noticias recibidas sobre el paso a través de los Dardanelos de barcos italianos con pabellón búlgaro.  
El Ministro de Negocios Extranjeros Eden dijo que el Gobierno

confía en que el Gobierno turco tomará sus medidas y precauciones a fin de cumplir con el espíritu de las obligaciones contraídas en los convenios.  
En contestación a otros diputados Eden declaró que se han tomado todas las medidas posibles a fin de realizar la detención del ex Gran Mufti de Jerusalem. Las autoridades persas—agregó—tienen pleno conocimiento de la importancia que el Gobierno concede a su detención.

## EL MUNDO al microscopio

Se van ya concretando y tomando cuerpo sobre los campos de batalla las palabras del Führer.

Moscú está ya amenazado. El objetivo de la gran ofensiva del sector Centro es atacar a Moscú por el norte y por el sureste, tras de cortar todas sus comunicaciones con toda Rusia. Tarea que ha sido confiada a la «Luftwaffe» que viene desarrollándola de manera violenta y terrible. Varios Cuerpos de Ejército han quedado cercados a menos de 200 kms. de la capital soviética sufriendo el ataque tritador de las divisiones descendentes de Von Buch.

En todo el sector Central se van machacando y desmenuando todos los sistemas defensivos soviéticos con gran energía y derroche de valor. La ofensiva magna anunciada por el Führer en el Palacio de los Deportes de Berlín, se desencadena arrolladora e incontenible por todos los frentes del Este. En Ucrania, está ya finalizando la gran batalla. La cuenca del Donetz las ciudades de Charkov y Rostov y la costa del Mar de Azof están ya metidos dentro de los movimientos y bolsas que las divisiones de Rundstedt realizan amplia y amenazadoramente. El centro del dispositivo de ataque de este famoso Mariscal marcha desde Poltava hacia el Don por Charkov y Rostov. Todo el frente ruso se halla de nuevo en actividad sorprendente y de una ambición y una audacia nunca vistas. En retirada con la batalla de Ucrania y con la marcha sobre Moscú está el avance de las divisiones de Von Bock sobre la quebrada trayectoria de Gomel-Orel-Tula y Kaluga. Fuerzas germano-rumanas atacan al mismo tiempo en Crimea y las divisiones alpinas austriacas del héroe de Narvik, General Von Dietl están terminando las operaciones de Murmansk y se preparan ya para iniciar la ocupación de toda la península de Kola, situada en el extremo norte de Rusia.

Como nunca se había presenciado en el transcurso de siglos la máquina guerrera del Reich a la voz de su Conductor Adolfo Hitler ha vuelto a trepidar mezclando el nervio, el cerebro, el corazón y la técnica en amalgama épica y maravillosa.

Vuelven a sonar los nombres de Turquía y del Afganistán. Referente al primero, las notas germano-turcas y la partida de Von Papen para su residencia de descanso nos aclara muchas cosas y nos tranquilizan, pero no así en lo que se refiere al segundo. El Afganistán, es la puerta de la India y sobre ella se posan las miradas ambiciosas de la U. R. S. S. y de la Gran Bretaña. Su posición geográfica es fundamental en todos los problemas creados en Asia. Basta con decir que limita con el Irán, con el Turquestán, China, con la India y con tres repúblicas soviéticas.

Ahora las notas enviadas a Kabul desde Londres y Moscú, del mismo modelo y muy semejantes a las que mandaron a Teherán hace creer en un posible ataque inmediato contra el país—que ha reafirmado su posición neutral—del mismo estilo que el perpetrado contra el Irán. Con estos antecedentes breves esperamos los acontecimientos.  
A. C.

## Huesca regalará banderas a los regimientos de su guarnición

Huesca.—Ha celebrado sesión la Diputación Provincial. Entre los acuerdos tomados figura el de regalar la enseña de la Patria a los regimientos de Artillería número 23 y de Infantería número 63, que hoy se hallan en Melilla y posesiones del Protectorado. La bandera destinada al regimiento de Artillería será costeada por el Ayuntamiento de Barbastro. Además se informó favorablemente el expediente iniciado por el Ayuntamiento de Banáñez y su agregado Huertos, según las normas de la orden de 7 de octubre de 1939. Estos dos pueblos fueron adoptados por el Caudillo.

## De toda España

SEVILLA. — Anoche llegó el General Moscardó, quien por la mañana se trasladó al Pabellón de Berlín, donde se hallan instalados los servicios de la Jefatura Provincial del Movimiento y de los cuales dependen las Milicias.

BARCELONA. — El Ministro de Instrucción camaráda Ibañez Martín estuvo en Ampurias, en donde visitó el Museo y los trozos de muralla romana descubiertos este año, así como unos magníficos mosaicos que forman el suelo completo de una cefa.

En la mañana de hoy ha permanecido en sus habitaciones del Hotel, recibiendo la visita del Rector de la Universidad y despidiéndose de las Autoridades. Esta tarde ha emprendido el regreso a Madrid.

MADRID. — El Secretario en funciones de Delegado Nacional de Sindicatos ha firmado los nombramientos de Delegados Provinciales de Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. para Sevilla y Ciudad Real.

MADRID. — Esta mañana a las 11 en el Colegio de Veterinaria se ha celebrado la inauguración del curso organizado por la Dirección General de Veterinaria. Han asistido al acto los 100 becarios de la Dirección General y además 25 camaradas pertenecientes a la Hermandad de la Ciudad y del Campo de distintas provincias españolas. Este curso que estará dirigido por el camarada Ayala Jefe del Departamento de Industria, tendrá una duración de 20 días.

## Un nuevo empréstito del Gobierno británico

Londres. El Canciller del Echequier ha declarado en los Comunes que el Gobierno ha acordado realizar una nueva emisión de bonos para la guerra nacional al 2 y medio por 100 emitido a la par que los reembolzables con fecha de 1 de Agosto de 1915 como fecha tope.

# La ocupación de los más importantes puertos del Mar Azof demuestra la magnitud de la victoria UCRANIA

## Los Balcanes, Turquía y Polonia serían entregados a Rusia

### Así se acordó en la Conferencia tripartita de Moscú si se ganaba la guerra

Sofía.—Los círculos diplomáticos bien informados de la capital búlgara ponen de manifiesto que durante la conferencia tripartita de Moscú, la Unión Soviética ha abordado el problema de la reorganización de Europa después de la guerra, en caso de victoria de Inglaterra y sus aliados.  
Según dichas informaciones, Molotov ha solicitado, en nombre del Gobierno soviético y como mínima exigencia, que los Balcanes, Turquía y Polonia, formen parte administrativamente

de la futura Rusia, o al menos se reconozca por la Gran Bretaña y los Estados Unidos que las referidas zonas europeas constituyen territorios soviéticos.

Los Gobiernos inglés y norteamericano han aceptado dichas condiciones, dicen los referidos círculos diplomáticos, por estimar que su ayuda a la Unión Soviética debe consistir no sólo en la entrega de armas a los bolcheviques, sino en concesiones de tipo político.

## Ya no hay plazas vacantes en la aviación para los jóvenes voluntarios alemanes

Berlín. — Gran número de jóvenes alemanes inscritos como voluntarios para el servicio militar, como aviadores, no han sido admitidos en las escuelas de aviación hasta el mes de enero próximo, por no haber plazas vacantes. Hasta entonces estos voluntarios serán empleados como personal de tierra en aviación.

## Visitarán España El Ministro de España en Croacia

### Un grupo de atletas y gimnastas de las Juventudes Hitlerianas

Berlín.—El grupo de atletas y gimnastas de las Juventudes Hitlerianas, que se enviarán a España para una estancia de diez días y en colaboración con las Organizaciones juveniles de la Falange, realizarán diversas exhibiciones deportivas en Madrid y otras ciudades, forman una expedición del equipo vencedor en el último concurso Gimnástico alemán, un grupogruppo de danzas rítmicas, y algunos campeones de patines sobre ruedas, todos los cuales demostrarán la educación deportiva de la juventud alemana. Una banda de música de las Juventudes alemanas acompañará a los expedicionarios y dará varios conciertos en las poblaciones españolas.

### 1.400,000 pesetas para mejoras urbanas en Zaíra

Zaira. — Un millón cuatrocientas veintitrés mil pesetas serán invertidas en esta ciudad en un plan general de obras que el Ayuntamiento tiene ya trazado.

### En diez millones de kilos se calcula la cosecha de boniato

Madrid. — Ha comenzado la recolección de boniatos en diversas provincias. La cosecha se calcula en diez millones de kilos.

### 28 MILLONES para canalización de aguas en Baracaldo

Bilbao.—En el Ayuntamiento de Baracaldo se ha recibido la noticia de haber sido aprobado por la Superioridad el proyecto de obras de encauzamiento y canalización de las aguas, el total de cuyo presupuesto asciende a 28 millones de pesetas.  
La noticia ha sido recibida con júbilo por los labradores, ya que desaparecerán las inundaciones que sufrían las tierras en épocas de fuertes lluvias y deshielos,

## El Ministro de España en Croacia

### Ha presentado sus credenciales

Zagreb. — El nuevo Ministro de España en Croacia señor González Arnau ha presentado sus credenciales ante el Poglaniak. Cambiándose discursos ensalzando la amistad y la comunidad de intereses que une a los dos países en la actual guerra contra el comunismo.

### Jura de la bandera en un campamento de ALGECIRAS

Algeciras. — En el Campamento de los Alamillos juraron la bandera 719 reclutas pertenecientes al Regimiento de Infantería de Montaña número 7.

Frente a las chavolas se había instalado un altar en el que se dijo una misa que oyeron las citadas fuerzas. También concurrieron una Compañía del mismo Regimiento con bandera y música y representaciones de todas las armas y cuerpos de la guarnición.

A continuación, los reclutas juraron la bandera. Terminado este acto, el capitán ayudante leyó una escuartilla Seguidamente desfilaron las fuerzas.  
Al mediodía se sirvió a la tropa un rancho extraordinario.

### Medio millón para adquirir los terrenos donde se instalará la FERIA DE SEVILLA

Sevilla.—La Comisión Municipal Permanente ha acordado adquirir los terrenos de «Los Remedios», colindantes con el barrio de Triana, para instalar la famosa feria de la capital andaluza.  
Por dichos terrenos se pagarán 366.358 pesetas.

También ha convenido con la Sociedad Inmobiliaria «Nervión» municipalizar la Gran Avenida de Eduardo Dato, en la parte propiedad de dicha entidad, así como la Gran Plaza de la Ciudad Jardín y la calle número 11 de la barriada del Nervión.  
Inmediatamente darán comienzo las obras de pavimentación y embellecimiento de aquella zona.

Berlín. — El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas publica el siguiente comunicado extraordinario:

Mediante una audaz operación desencadenada desde la región oriental de Dniepropetrowsk las unidades alemanas, italianas, húngaras y eslovacas han ocupado otra zona del mar de Azof y han acorralado al noveno cuerpo de ejército soviético.

Las fuerzas han llegado hasta cerca de Melitopol. Otras unidades han efectuado un ataque de frente al río y a la costa de este a oeste y en esta persecución del enemigo una gran cantidad rápida de la sección de asalto ha llegado hasta Berdjansk por la costa del mar de Azof, y ha establecido contacto con las restantes fuerzas, quedando cercadas totalmente seis o siete divisiones soviéticas que serán aniquiladas dentro de poco.

Los escasos restos del enemigo que tratan de replegarse hacia Rostov son perseguidos por las secciones de asalto que han llegado ya a Mariupol.

Berlín. — El corresponsal de guerra de la Agencia D. N. B. dice que las operaciones iniciadas el día 2 de octubre al este de Smolensko siguen realizándose de acuerdo con los planes previstos y con un tiempo espléndido.

Las fuerzas alemanas dan cada día unas pruebas de potencia y de valor nunca vistas hasta ahora. El avance de las fuerzas es tan considerable que no admite comentario, pues han avanzado más de mil kilómetros sin dejar de combatir y han conquistado tierras en una extensión que supera al millón de kms. cuadrados.

El primer golpe a las líneas soviéticas lo asestó día infantería alemana cooperando activamente con las divisiones blindadas que penetraron por todas partes en las posiciones enemigas fuertemente protegidas y en las que pensaban permanecer en espera del invierno.

A las seis de la mañana, los tanques rompieron el fuego sin preparación de la artillería penetrando en las líneas enemigas. Desde el segundo día las fuerzas de infantería empezaron sus descubiertas mientras las fuerzas blindadas realizaban metódicamente el cerco de inmensas masas del ejército bolchevique. En este mismo hizo su aparición la «Luftwaffe» que se había mantenido en reserva durante unos días para descargar todo el peso de su poder sobre los rojos en toda la extensión del frente en donde el ejército alemán desencadenó la ofensiva.

En ningún otro momento de la guerra ha dado la «Luftwaffe» una impresión más grande de su supremacía en el espacio.

Berlín. — La situación en el frente oriental debe ser muy favorable a las fuerzas armadas alemanas cuando en los centros oficiales se ha abandonado el silencio costumbre para dar rienda suelta a las manifestaciones. Así escribe el corresponsal de «Der Angriff», que añade que de las declaraciones oficiales se pueden sacar las conclusiones siguientes:

Que las tropas alemanas han desarrollado con rapidez y sin ningún contratiempo la batalla en los alrededores del Mar de Azoff.

Que las tropas alemanas encuentran a la mitad de distancia que media desde el Dniepropetrowsk a Rostov, y que la situación de los bolcheviques en la cuenca del Donetz es insostenible.

Ensegundo lugar el parte habla del enemigo derrotado y de la ocupación de los más importantes puertos en el mar de Azoff, lo que demuestra la magnitud de su victoria.

## RUEDA de noticias

LONDRES.—El Embajador de España ante la Gran Bretaña ha salido de Londres hacia Madrid, en cuya ciudad piensa permanecer de quince a veinte días.

ALGECIRAS. — La «Gaceta de España» publica una nota en la que dice que 16 oficiales ingleses y otros de aviación naval y de la R. A. F. han sido internados en Argelia a unos 60 kms. de Argel.

Esto se ha sabido por los residentes en Argel, que han hecho unas peticiones de repatriación para estos ingleses.

HELSINKI.—El Presidente de la República acompañado del Presidente del Consejo y Ministro de Defensa han visitado el Cuartel General del Mariscal Mannerheim por primera vez.

## ULTIMA HORA

### El Gobierno francés expulsará a los elementos hostiles al ESTADO

### 3 noticias extranjeras

BELGRADO. — 30 personas han sido fusiladas en Chupuriya y otras dos en Jagodina por pertenecer a las bandas comunistas armadas.

BERLIN. — El «Deutsche Allgemeine Zeitung» anuncia la muerte de Fritz Hess padre del ex Lugar Teniente del Fuhrer en su residencia de Hindelang (Alles Bavaros) a la edad de 77 años, tras corta enfermedad.

A la escuela de defunción la firma únicamente la esposa del finado.

VICHY. — En Arles ha sido impuesta la plaqueta de gran oficial de la Legión de Honor francesa al Comandante Jefe de las fuerzas francesas en Siria, General Dentz.  
Asistieron al acto el Vicepresidente del Consejo, el Ministro de Defensa Nacional, Almirante Darland y el Ministro de la Guerra Hutzinger.

Vichy. — El Secretario de Estado para las Colonias y Protectorados ha promulgado un decreto en virtud del cual podrá ser a la expulsión de los elementos hostiles al Estado o les asignada residencia forzosa cuando lo considere conveniente.  
Esta medida se aplicará en África francesa, Indochina, Madagascar, Antillas e isla de Reunión.

## El paso a través de los DARDANELOS

Londres. — Oficialmente se ha llamado la atención al Gobierno turco sobre las informaciones recibidas según las cuales el Gobierno búlgaro ha comprado y solicita varios contratadores y otros chos barcos a través de los dardanelos.  
El Gobierno turco ha contestado al británico que no le ha hecho ninguna petición de ese especie.